
Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 2024

mercredi 27 mars 2024 à 18H15 à la FER

Comité : Corine Fleury, Roland Jeannet, Claude Curchod

Présences : Raymond Beffa, Sylvie Hottelier, Eléonore Hirooka, Philippe Vignon, Geneviève Morand, Michel Podolak, Pauline Thieriot, René Longet

Excusé-e-s : Jean-Jacques Liengme, Ariane Edens, Annelise Kahr, Pierre-Henri Cuendet

La séance a été valablement convoquée conformément aux statuts, avec l'ordre du jour ci-dessous.

Ordre du jour

1. **Approbation du PV de l'AG 2023**
2. **Rapports d'activité 2023 et son approbation**
3. **Rapport de la trésorière et approbation des comptes + rapport des vérificateurs des comptes 2023**
4. **Décharge au comité et aux vérificateurs des comptes**
5. **Election des vérificateurs des comptes**
6. **Présentation des personnes pressenties pour le futur comité**
7. **Election du comité**
8. **Présentation du fonctionnement du comité et du budget prévisionnel**
9. **Divers et propositions individuelles**

1. PV DE L'AG 2023

Le PV de l'AG 2023, à disposition sur le site de l'association, est approuvé à l'unanimité.

2. RAPPORT ANNUEL

Fin décembre 2023, l'association compte 114 membres et 16 donateurs-trices réguliers. Un grand merci à toutes ces personnes pour leur fidélité et leur générosité, qui nous ont permis de mettre sur pied un événement important à Genève et de soutenir un projet ambitieux en Colombie (voir ci-dessous).

La vie de l'association passe aussi par un travail administratif important accompli bénévolement. Il n'y a aucun salarié et la totalité des cotisations et dons profitent directement aux peuples de la sierra (Kogis, Wiwas, Arhuacos) et à Tchendukua Aqui y Alla, l'antenne colombienne de Tchendukua (rachats de terres, Terre de Bonda, projet AFD).

Le comité s'est réuni à 9 reprises en 2023, dont 3 fois avec celui de TIA France.

Activités et projets

A - Tout en ne souhaitant pas s'engager formellement comme organisateur de la rencontre annoncée avec les Kogis en septembre 2023 (Shikwakala), le comité annonce son souhait de participer aux événements et notamment de pouvoir organiser une conférence à Genève avec les élèves du CEC André-Chavanne et avec le public. Cela ne se fera malheureusement pas, il est normalement prévu d'organiser un cycle de conférences en 2024.

B - Le lien étroit et de longue date tissé avec les Kogis s'est inscrit au CEC André-Chavanne de différentes manières : mosaïque géante installée à côté du mur de grimpe, arbre planté en mémoire de Gentil Cruz, symbole du troisième monde de l'artiste italien Michelangelo Pistoletto installé au pied de l'arbre et photos affichées dans les couloirs. Pour pérenniser l'affichage de ces dernières, il est décidé en accord avec la direction de l'école de regrouper les images sur le mur reliant la tour D à l'aula, au rez-de-chaussée. Il est aussi question de présenter le pourquoi et le comment de cette relation de l'école avec les Kogis, sous le titre **La rencontre du peuple Kogi et des élèves du CEC André-Chavanne: une impulsion pour une prise de conscience de l'importance de la nature et du vivant.**

L'idée est de permettre aux nouvelles générations d'élèves et d'enseignants de maintenir une réflexion sur les peuples premiers et le vivant. Le comité s'est ainsi engagé à financer cette réalisation et est accompagné d'une graphiste. La réalisation est espérée pour 2024.

C - L'avenir de l'association occupe une grande partie de l'automne. Suite à la démission de la présidente de Tchendukua France, Michel Podolack a repris les rênes de l'association française et il a la volonté de renforcer les liens avec TIA-CH ainsi qu'avec la fondation Résonance qui a géré l'événement Shikwakala. De nombreuses discussions et rencontres ont lieu et le résultat des réflexions sera présenté lors de la prochaine AG.

Le rapport est approuvé à l'unanimité.

3. RAPPORT DE LA TRESORIERE, APPROBATION DES COMPTES ET RAPPORT DES VERIFICATEURS

Le résultat au 31 décembre 2022 était de CHF 39'295,30. Le 31 décembre 2023, il a été de CHF 60'057,69.

Au-delà de quelques dons particulièrement généreux s'élevant à près de CHF 1'000.-, ce sont principalement quatre versements qui expliquent cette augmentation de liquidités, malgré un don de notre part de CHF 10'000.- à la Fondation La Muse pour soutenir Shikwakala:

CHF 8'000.- ont été versés par l'Etat de Genève au nom de la manifestation 24h de natation solidaire organisée par le CEC André-Chavanne, CHF 2'000.- par l'association Tao Ju avec laquelle nous entretenons de bonnes relations, CHF 10'000.- par l'entreprise Swiss Pearls avec laquelle nous devons collaborer dans un projet commun qui a finalement été abandonné et CHF 900.- par le Tour du Canton auquel quelques membres de l'association ont collaboré pour distribuer l'eau aux coureuses et coureurs. A noter que c'est Corine qui co-organise les 24h de natation et le Tour du canton.

CHF 10'000.- ont toutefois été versés à la Fondation Rezonance pour l'organisation de Shikwakala (rencontre entre scientifiques kogis et européens).

Une partie de la somme reçue par les 24h de natation solidaire sera utilisée pour la réalisation d'une exposition permanente reflétant les liens entre l'école André-Chavanne et les kogis (voir point 3).

Le rapport de la trésorière, des comptes et des vérificateurs est approuvé à l'unanimité.

4. DECHARGE AU COMITE ET AUX VERIFICATEURS DES COMPTES

Décharge est donnée au comité pour la gestion de l'association, ainsi qu'aux vérificateurs des comptes.

5. ELECTION DES FUTURS VERIFICATEURS DES COMPTES

Eléonore Hirooka et Raymond Beffa seront les vérificateurs des comptes pour l'exercice 2024.

6. PRESENTATION DES PERSONNES PRESENTIES POUR LE NOUVEAU COMITE

Michel Podolak, président de l'association française depuis une année, se présente et donne des explications sur la transition obligée de l'association Tchendukua, avec notamment une aide et un soutien fort à l'association colombienne, son souhait de collaboration et de mise « à égalité » (d'égal à égal) des 3 associations (française, suisse, colombienne).

Philippe Vignon se présente et explique la nécessité de réunir les forces et les énergies, pour une montée en puissance. Il souhaite poser des bases solides.

Pauline Thieriot, chargée de mission à Tchendukua France, se présente et explique ce qu'elle réalise depuis 7 ans au sein de la structure française, dont ses liens forts avec la Colombie.

René Longet se présente et explique ses motivations pour cette belle aventure, notamment le souhait d'y apporter sa contribution.

Geneviève Morand, présidente d'honneur de l'association suisse, mentionne son investissement remarquable pour shikwakala et le plaisir qu'elle ressent à être active au sein du futur comité et aider à recréer un tout.

Claude Curchod et Corine Fleury se représentent.

7. ELECTION DU COMITE

Le nouveau comité, composé de 7 personnes, est élu à l'unanimité, avec applaudissements.

Il s'agit de : VIGNON Philippe - président

FLEURY Corine – secrétaire

CURCHOD Claude – membre

MORAND Geneviève – membre

PODOLAK Michel – membre

THIERIOT Pauline – membre

LONGET René – membre

PELLEGRIN Thérèse – trésorière (hors comité)

8. PRESENTATION DU FONCTIONNEMENT FUTUR ET DU BUDGET 2024-2025

Le fonctionnement du futur comité est encore en réflexion, ainsi que le budget 2024-2025.

Concernant ce dernier, une somme sera prise pour la réalisation d'un mur de la mémoire, utile pour pérenniser le lien qui unit l'école André-Chavanne aux kogis, comme annoncé lors de l'AG 2023. Il est espéré une réalisation en 2024.

Mais surtout, nous réitérons notre volonté de soutenir l'important travail de Mauricio en Colombie, indispensable au rachat de terre notamment, avec un versement d'environ 10'000 Euros.

Les membres de l'association seront mis au courant du résultat des réflexions et du futur organigramme via une NL/courrier.

9. DIVERS

Eléonore souhaite se désengager totalement de l'association.

- Claude va assurer la transition en attendant de trouver une personne prête à reprendre la gestion du site internet.
- Corine va reprendre l'envoi des NL (environ 400 personnes).
- Corine verra pour mettre à jour les données au registre du commerce.

Philippe Vignon
le président

Philippe VIGNON

Corine Fleury
la secrétaire

Corine FLEURY

PV pris par CF